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He compartido durante muchos años con Luis Herrera Cometta (el Gaucho) principalmente en el ámbito 

familiar. Y este compartir deja un balance absolutamente positivo en mí. 
Lo conocí hace muchos años cuando Alicia, mi hermana y él comienzan una relación, se enamoraron y ese 
amor dura hasta hoy. Ellos tienen una relación muy especial, cada uno de ellos es complemento del otro. 
Siempre están juntos, se  complementan y funcionan así. No sé cómo lo hacen pero separados como que 

no funcionan. 
Luis es la persona con quien puedo hablar de cualquier tema  incluyendo temas personales y esas 

conversaciones dejan siempre un aprendizaje. No quiero decir que  se trata de un acuerdo  total con sus 
opiniones, pero siempre éstas son interesantes e inteligentes. 

Los temas de conversación son variadísimos, hablamos de política, especialmente venezolana y muy 
especialmente en estos últimos años de tanto deterioro en el país.   Este deterioro se ha empeorado mucho 
desde que Luis y Alicia se fueron definitivamente de Venezuela, por eso, seguimos comentado con la ayuda 

de Internet algunas cosas. Comentamos también cualquier acontecimiento  importante político o no del 
mundo.   Luis es un gran lector por eso también nuestras conversaciones tocan temas literarios,  sobre 

libros que hemos leído o recomendaciones que nos hacemos, sobre  música o sobre cualquier tema que 
esté vigente.    

Tanto Luis como Alicia han sido muy cercanos a Luis Alejandro y Ernesto, mis hijos los quieren y los 
respetan muchísimo.  Ellos, desde muy pequeños comparten muchas cosas con ellos. Luis ha sido Sensei 

de Karate de mis hijos, profesor de buceo y confidente de ellos muchísimas veces.  Ernesto es también 
físico  y Luis Herrera fue tutor  de su tesis de licenciatura en la UCV.  

 Luis es un crítico severo y expresa sus opiniones sin tapujos, no piensa mucho tiempo, las expresa 
rápidamente y muchas veces a uno le parece que es muy brusco y muy  duro para caracterizar episodios o 
personas. Es así, pero la mayoría de las veces tiene razón. Parece muy duro en algunas de sus opiniones, 

quizás lo sea,  pero luego se expresa su solidaridad y comprensión. 
 Aunque por Internet converso con más frecuencia con Alicia que con Luis, sé que estoy conversando con 

Luis también, porque Alicia y Luis son uno solo.  
 Luis es una persona práctica, es decir, resuelve. Resuelve situaciones. Las de él y cuando le planteas un 
tema o le pides una opinión hace sugerencias lógicas y coherentes. Quizás a veces sus soluciones  son 

fáciles   ponerlas en práctica para él.   No estoy segura de que  todo el mundo pueda seguirlas.  Luis no se 
deja perturbar por nadie ni por nada. Siempre resuelve buscando soluciones y sobre todo bienestar. 

Eso sí, hay cosas de las que no es posible hablar con Luis, una de ellas es sobre ópera. Como decía mi 
profesor de apreciación musical Daniel Salas. La ópera es un género musical muy especial. La ópera se 

odia o se ama. Luis la odia. 
Luis es solidario, amigo y comprensivo. No quiere decir que siempre tenga paciencia porque Luis es rápido, 
no pierde tiempo. Es divertido cuando cuenta cosas o se refiere a anécdotas. Es  un padre muy atento con 

sus tres hijos y siempre presto a aconsejarlos y orientarlos. 
 Luis es cocinero, así consta su profesión en su ciudadanía italiana. En su casa cocina todos los días. Que 
suerte la de Alicia, a veces ella misma ni sabe que va a almorzar ¡Nunca deja que se meta otra persona a 
ayudarlo en la cocina! Lo hace el solo. Sabe y disfruta la buena gastronomía y los buenos vinos.  Conoce 

los nombres y el estilo de los chef importantes del mundo y disfruta mucho la buena comida.  
 Luis es metódico, ordenado y de hábitos infranqueables, quizás por eso es exitoso. Es honesto y 

absolutamente autónomo,  claro en sus opiniones y respuestas, disciplinado y muy irreverente. Decir Cuba 
Libre es hablar de  Luis, decir pico e gallo, es hablar de  Luis. Caminatas en Playa Grande es hablar de  Luis 

y hablar con Alicia, mi hermana, es también hablar con  Luis. 
 Es un científico de alta productividad reconocida por sus pares y  por sus diversos premios científicos entre 

otras cosas. El Premio Lorenzo Mendoza Fleury otorgado por la Fundación Polar, Premio Nacional de 
Ciencias, orden José María Vargas de la UCV,   pero sobre todo de trabajo constante de formador de 

recursos humanos exitosos y maestro de muchos físicos venezolanos que han sido y siguen siendo sus 
amigos y colaboradores. Que lo aprecian y  le expresan reconocimientos  como el evento en la Isla de 

Coche cuando cumplió 60 años y ahora en sus 70 en Cartagena de Indias en Colombia. 
 He compartido con Luis y Alicia en muchos momentos también he viajado con ellos en varias ocasiones y 

en esos momentos he tenido la oportunidad de compartir también con sus amigos, lo que ha sido muy 
agradable porque cuando eso ocurre, ya Luis nos ha hecho una semblanza muy clara de sus amigos lo que 

facilita esos encuentros. 
 Luis es divertido y sus ocurrencias nos hacen reír, siempre las recordamos y siempre decimos: Como diría 

Luis Herrera… 
Frases  de Luis que recuerdo: “Eso es un peo de mucho cuidado”! “Mínimo esfuerzo máxima eficiencia”!


